

AMBIGU, No. 104.

Maximas y declaraciones de Bonaparte, sacadas de sus proclamas, y que forman su cuerpo de doctrina.

El destino mismo dirige todas mis operaciones.

En este vasto universo todo está sometido al imperio del destino.

Yo soy terrible como el fuego del Cielo.

Vendrá un dia en que vea todo el mundo con evidencia que soy conducido por ordenes superiores, y que todos los esfuerzos humanos no pueden nada contra mi.

Los que se declaran mis enemigos, no tendrán refugio ni en este mundo, ni en el otro.

Es bueno que sepais que todos los esfuerzos humanos son inútiles contra mi, por que todo quanto emprendo debe realizarse.

Los que se me declaran amigos prosperan ; mis enemigos perecen.

El Reino de la *Gran Bretaña* y la *República Francesa* no pueden existir á un tiempo.

El genio de la libertad que ha hecho á la *Francia* árbitra de la *Europa*, quiere que lo sea de los mares y naciones mas distantes (*A los soldados de tierra y de mar del Mediterraneo*).

Mi cuidado particular será el de no sufrir que se altere en lo mas minimo la *Religion de nuestros Padres* (*Carta al Cardenal Mathei*.)

Podeis asegurar á vuestros *Diocesanos* que la *Religion Católica, Apostolica, Romana* no solo sera respetada sino especialmente protegida en sus ministros (*Al Obispo de Malta*.)

Pueblos de Egipto ! os diran que yo vengo á destruir vuestra religion. No lo creais, responded que vengo á restituiros vuestros derechos, á castigar á los usurpadores, y que respeto mas que los mismos *Mamelukos* á *Dios*, á su profeta, y al *Alkoran*.

Decid á los pueblos que nosotros somos verdaderos *Musulmanes*. ¿ No somos nosotros los que hemos destruido al *Papa* ? No hemos destruido á los *Caballeros de Malta* porque aquellos insensatos creian que *Dios* queria que hiciesen la guerra á los *Musulmanes* ?

Hay en esa *flota Rusos*, que aborrecen á los que creen la *unidad de Dios*, porque segun sus errores, hay tres. Pero presto verán quo no consiste la fuerza en el número de *Dioses* (*Al Diran del Cayro*.)

Lo que jamas han podido hacer los que creen en tres, lo hemos hecho nosotros que creemos que uno solo gobierna la naturaleza y el universo.

El *Musulman* que se embarca en un buque, donde se ve arbolada la *Cruz*, es todavia peor que un infiel.

Espero que no tardara el momento en que pueda yo reunir á todos los hombres sabios é

instruidos, y establecer un régimen uniforme fundado sobre los principios del *Alcoran*, que son los únicos verdaderos, los únicos que pueden hacer felices á los hombres (*Al Diran del Cayro*.)

REVOLUCIÓN DE TURQUIA.

Constantinopla, 31 de Julio.

Esta capital ha sido desde la tarde del 28, el teatro de la mayor consternacion. El *Sultan Selim* deseaba restablecer la autoridad de la *Puerta*, y mantener un ejército fijo de infanteria, que la hiciese respetable, pero esta enérgica resolución fué precavida por los descontentos, y ocasionó la caída de *Selim* en 28 de Mayo de 1807. *Mustapha Bairactar*, *Baxá de Rudschuck*, hombre de las mejores intenciones, se propuso reinstalarle en el trono, y deponer al Usurpador *Mustaphá IV*. Vino con este objeto á *Constantinopla* á la cabeza de un cuerpo de tropas de toda su confianza. Hizo que el famoso *Kavagky Oglou*, Comandante de los *Dardanolos*, y principal autor de la conspiración contra el *Sultan Selim*, fuese decapitado; que fuesen depuestos el *Musti* y todos los nuevos Ministros del *Sultan Mustaphá*; que el *Aga* ó Comandante de los *Jenizaros* perdiese la vida, y que sus tropas ocupasen los mas importantes puestos de *Constantinopla*. El *Gran Visir*, el *Nuevo Musti*, y otros Miembros del *Diran*, se declararon partidarios de *Mustapha Bairactar*.

El *Sultan* no habia sospechado su proyecto, y por el contrario se creia tan seguro, que el 28 del corriente se hallaba fuera del *Serrallo*. Pero habiendo sido informado de todo por la *Sultana Madre*, volvió por mar con toda diligencia al *Serrallo*, al mismo tiempo que el *Baxá de Rudschuck* entraba por tierra. El *Baxá* ordenó al *Nuevo Musti* le intimase que *Selim* era el unico Emperador legitimo; pero *Mustaphá* lexos de seguir el exemplo que se le habia dado en el 28 de Mayo por su tío *Selim*, que descendió voluntariamente del trono, mandó cerrar las puertas interiores del *Serrallo*. Sin embargo las tropas del *Baxá* forzaron la entrada, pero encontraron al desgraciado *Selim* muerto, y bañado en su sangre. Horrorizados con este espectáculo *Mustaphá Bairactar* y los *Grandes de la Puerta*, dieron el *Gran Turbante* al *Principe Mahomet*, última rama de la dinastia reynante, y le hicieron proclamar inmediatamente Emperador. Este Principe, que apenas llega á los 15 años, habia acompañado al *Sultan Selim* en su prision, y habia sido instruido por él en el arte de reynar.

El 29 fué enterrado el *Sultan Selim* en *Yours* al lado de su Padre. El *Baxá de Rudschuck* y todo su ejército con los habitantes mas respetables de *Constantinopla*, acompañaron la pro-

cesion funeral. Durante tan melancólicas ocurrencias, la tranquilidad pública no había sido ni aun ligeramente interrumpida. La mayor parte de los Asesinos de Selim sufrieron la pena capital; no sabemos si vive el Sultán depuesto: algunos aseguran que se le ha dado garrote. *Mustapha Bairactor* ha tomado posesion del Gran Sello. El Gran Visir está preso en su campo por haber revelado à la Sultana Madre el plan de reponer à Selim en el trono, y sin duda le sucederá el Baxá.

Once de los principales partidarios del Sultán *Mustapha* acaban de ser executados en el Serrallo. El Kistor Ago o Xefe de los Eunuco que asistió al asesinato de Selim fué castigado con pena de muerte el 29. — Los Periódicos Ingleses del mes de Setiembre.

GRALSBY, 12 de Setiembre.

S. M. *Succa* ha recibido el siguiente parte del Rear Almirante *Nauckhoff*:

“ El 31 de Agosto llegó el mayor Trolle con la Fragata *Camila* de su cruzero entre *Revel* y *Szocaborg*, trayendo consigo el Bergantin *Ruso Welrin*, mandado por el Capitan *Vaminsehikoff*, que salió de *Revel* el 21, con destino al Golfo de *Finlandia*, y fué apresado. Tengo el honor de poner à los pies de V. M. las banderas y gallardetes que tremolaba dicho Bergantin.

“ El Almirante *Saumarez*, por falta de otros buques, ordenó que fuese convertido en buque, junto con una Corveta de Guerra y un Cutter, que están ya listos.

El 3 del corriente el Almirante *Saumarez*, conforme al plan en que habíamos convenido, envió un parlamentario al Almirante *Ruso*, con una carta en que recomendaba à su seria consideracion las dificultades en que se hallaba, y le exhortaba à no sacrificar la sangre humana sin la menor apariencia de suceso, convidándole à aceptar las proposiciones, en que nos habíamos acordado, y que se reducian à la entrega de la mitad de la Esquadra *Rusa* à la Esquadra combinada, mediante la qual le dexaríamos retirarse sin molestia à *Croustadt* con el resto.

“ El Capitan *Martin*, portador de estas proposiciones, fue encontrado por el Coronel *Molles*, despachado por el Almirante *Ruso* en una Corveta, para informarse de lo que tenía que proponer el Almirante *Ingles*, y hacerle saber los sentimientos de su Xefe. Llegó el Coronel *Molles* à bordo de la *Victoria* el 4 del corriente à las siete de la mañana, oyó las proposiciones, y declaró que su Almirante consentiría primero en el incendio de sus baxeles, que en la entrega de uno solo; pero que se hallaba autorizado à ofrecer, que si se permitia à la Esquadra *Rusa* pasar à *Croustadt* sin embarazo ni incomodidad, consentiría S. M. I. en desmantelarla, y no volverse à servir de ella durante la presente Guerra. Suponia, sin embargo, que el Almirante *Ruso* se espresaria mas plenamente sobre este asunto en su respuesta à la referida carta, que debe ya haber recibido. Pero como tardó la respuesta, el Almirante *Ingles* notició à *Rusa* por un parlamentario despachado esta

tardo, que al momento iban à empezarse de nuevo las hostilidades.

“ Llegaron el mismo dia la Fragatas *Eurydice* y *Belona*, con tres embarcaciones *Rusas* cargadas de *Madera* y *Brea*, apresadas à vista de *Revel*. Una de ellas se está descargando para hacerla brulote; la *Madera* servirá de leña à la Esquadra de V. M. la mitad de la *Brea* se empleará en el uso de la misma, y el resto servirá para los brulotes.

“ El 5 del corriente mandó el Almirante *Saumarez* que se bombardeasen las baterías y caserío de *Puerto Ballico*; una de las bombas cayó en un almacén de polvora, cuya terrible explosion pareció atrufar una de las baterías.

“ A bordo del Navio de S. M. el Rey *Gustavo Adolfo IV*, anclado delante de *Ragerswich*, 6 de Setiembre de 1808.

PARIS, 20 de Setiembre.

Carta particular

Nuestro empeño en conseguir el permiso de la salida de todos los buques *Americanos* que hay cargados para los *Estados Unidos*, no ha tenido ningun suceso, y la respuesta que se nos ha dado por el Gobierno *Frances*, no se diferencia en nada de la anterior, à saber, que el decreto de *Bayona* permanece en toda su fuerza; que S. M. I. y R. no podía permitir que saliese ninguno de tales buques de los puertos de sus Dominios, hasta que no cesasen las razones, que obligan al Gobierno de los *Estados Unidos* à obstruir y paralisar toda su navegacion; y que el Comercio en Buques *Americanos* se oppone directamente à los deseos de dicho Gobierno, y solo podia ser favorable al enemigo de todos los derechos neutrales.

MADRID, 7 de Octubre.

Carta particular.

“ Con la nueva entrada de los *Franceses* en *Bilbao* dan unos à *Portazgo* la posesion de las alturas inmediatas acia *Castilla*, pero en carta de *Valmaceda* dicen que ha retrocedido hasta allí, y que *Blake* está en las inmediaciones de *Orduna*. Sin embargo muchos le suponen cortando à los *Franceses* mas allá de *Durango*, dando à estos la posicion de *Begona* al N. de *Bilbao*, y à la division de *Portazgo* las alturas de *S. Francisco* frente à las de *Begona*. Aun no ha habido accion con el numeroso ejército de *Blake*. Los que estaban en *Soria*, *Burgos de Osma*, y *Cerbero* han adelantado sus posiciones hasta *Logroño*, *Lodosa* y *Calahorra*, y los de *Tarazona* y *Agreda* estaban ya en *Tudela* y sus inmediaciones.

Hoy llegará al sitio el Sr. *Cuesta* llamado por la Junta Central; y con su venida se espera descubrir el misterioso arresto del S. Valdes, que tambien está en el sitio, y lo demas ocurrido con los Diputados de *Castilla*, *Leon*, y *Ciudad*.

Han salido hoy de aqui los *Carabineros Reales*, y otros cuerpos de tropas de infanteria y caballeria, y parece que continuaran mañana otros con los guardias de corps y el Sr. *Castanos*.

“ Tenemos la guetosa noticia de haberse

avistado en la *Coraña* el 10. nuestras tropas del Norte, y que aquella *Junta* mandó fuesen à desembarcar à *Santander*, para donde salian dos fragatas escoltando pertrechos y armas que remitiao.

Los políticos deducen grandes consecuencias de la revolucion de *Turquia*, y parece que perderán los *Franceses* su influxo en aquella Corte.

Dicen que la confederacion del *Rin* rehúsa muchos contingentes."

CADIZ, 11 de Octubre.

Carta particular.

"Los vocales de la *Junta Militar* que se ha erigido son: el *Capitan General Castaños* con retencion del mando del ejército de *Andalucia* agregándose el de *Extremadura*, *Castilla la Vieja*, *Palencia*, y el *Inglés* de *Portugal*; los Tenientes Generales *Marques de Castelar* con la Capitanía General de *Castilla la nueva*; *D. Tomas de Morla* con la direccion de *Artilleria*; *D. Pedro Gonzalez Llamas*; el *Marques de Palacio*; los Brigadieres *D. Agustin Bueno*, del cuerpo de *Ingenieros*, el *Conde de Montijo*, y *Secretario* con voto *D. Gabriel Ciscar*.

"*Reeding* manda en *Xefe* un pequeño ejército; el mando de *Cataluña* se asigna al Sr. *Vibes*, y se dice que el *Marques de la Romana* tomará, quando llegue, el del ejército de *Galicia*. *Palafox* estará a la cabeza de las fuerzas de *Aragon* y *Murcia*.

"Se anuncia una accion entre el ejército de *Galicia* y el del *Mariscal Ney*, cuyo resultado no puede ménos de ser favorable.

En toda la semana venidera deben marchar à *Logroño* el quãrtel general con las divisiones 1a y 3a. del ejército de *Andalucia*."

CONTINUA LA MISMA CARTA.

13 de Octubre.

"El *Correo* nada nos dice de particular, sino las varias disposiciones del nuevo Gobierno que todo la activa. De todas partes del Reyno marchan tropas para la frontera, pasando ya de 160,000 hombres los que han marchado sobre *Navarra*. Los que marcharan sobre *Cataluña* llegarán à 75.000.

Nuestro ejército que estuvo prisionero en *Portugal*, con un trozo de *Portugueses*, que hacen en todos 9,000 hombres, se han embarcado en *Lisboa*, y pasaron ya por el estrecho con direccion à *Cataluña*.

El ejército *Frances* de la *Rioja* ha replegado sobre *Vitoria*, *Bilbao*, &c. la division del ejército de *Galicia* que se hallaba en *Bilbao* à *Valmaceda*. La tropa no queria sino batirse, y fué necesario todo el empeño del Comandante y del Comisionado *Ingléses* para persuadirles que en otra ocasion mas ventajosa vendrian à las manos.

LONDRES, 7 de Octubre.

Se dice que el Caballero *Adlerberg*, Embaxador *Sueco* en esta Corte, debe partir à *España*, y que le sucederá el Caballero *Birtin*, que ya está en camino.

7 Octubre.

Los dos *Mr. Freres*, que han sido nombrados ministros plenipotenciarios cerca del Gobierno Supremo de *España* salian el 1º de Octubre à cumplir su mision, acompañados por el bizarro *Marques de la Romana*, y llevaran consigo un millon de pesos para el uso de los patriotas.

Los periodicos *Alemanes* aseguran que *Bernadotte* estaba destinada por *Bonaparte* para reinar en *Portugal*, y que *Berthier* debía suceder à *Murat* en el *Gran Ducado de Berg*.

Se ha verificado la salida de *Bonaparte* con *Talleyrand* y *Champagn*, con destino segun se decia publicamente, à los estados de la confederacion del *Rhin*.

Hay varios pareceres con respecto à la posibilidad de defenderse la *esquadra Rusa* en *Pto. Báltico*, y nosotros nos inclinamos mas bien à la opinion de que su suerte sera decidida por medio de una negociacion. La noticia de una revolucion en *San Petersburgh* no parece del todo improbable pero qualquiera que se halle à la cabeza de aquel imperio, sea *Alexandro* à otro debe comprehenderse que solo una absoluta violencia puede obligarles à continuar esta cruel, y extravagante guerra con la *Suecia*, contraria a todos los principios, y dirigida à debilitar à ambas potencias, para hacerlas presa mas facil del gran destructor. La partida del enviado *Inglés*, *Thernton*, de *Stockolmo*, y del ministro *Ruso*, *Conde de Tchichukof*, de *S. Petersburgh*, si ambas son ciertas, como casi no hay duda, se refieren à negociaciones de mas importancia que la mera libertad de la *esquadra Rusa*. Podemos tambien sospechar que la probabilidad de este suceso fué anticipada por el mismo *Bonaparte*, y que su intencion era frustrarla en la proyectada entrevista de *Erfurt*, cautivando la voluntad de la persona del Emperador *Alexandro*, como sin duda lo hará, si dicha entrevista llega à verificarse.

Cartas de *Holanda* de 2 del corriente aseguran que el *Senado Ruso* ha protestado contra el proyectado viage del Emperador à encontrarse con *Bonaparte*.

La valija de *Golomburg* que llevo ayer nos obliga à considerar el rumor de una insurreccion en *San Petersburgh* como prematuro: no le llamamos falso, porque este es uno de aquellos acaccimientos que indisputablemente deben tener efecto. La sesion entre *Napoleon* y *Alexandro* se verificarà en *Erfurt*. El Emperador de todas las *Rusias*, acompañado de su hermano *Constantino*, y del Embaxador *Frances*, *Coular-court*, se esperaban en *Konigsberg* el 20 del ultimo.

Por los particulares que han transpirado de la revolucion de *Turquia*, su resultado no parece haber sido muy favorable à los intereses de la *Gran Bretaña*. No seria demasiado imaginar que *Sebastiani* ha tenido su parte, dirigiendo ocultamente aquella sangrienta tragedia. No importa mucho que las debiles fuerzas que restan à la *Turquia* no se hallen à disposicion de los *Franceses*: pero no tenemos dificultad en decir que...

titucion del joven Mahomet al asesinado *Misrappa*, tan recientemente colocado sobre el trono, hubiese efectuado la completa subversion del gobierno y poder Turco, hubieramos estado muy lejos de concebir el menor sentimiento. Nada reconocemos de venerable en su antigüedad, nada de útil en su existencia:— la causa de la humanidad, el interes de la sociedad civilizada hubieran sido igualmente servidos con su aniquilacion. Es vergonzoso á la Europa que una *altiva, y feroz raza Asiática* haya permanecido entronizada 355 años en una de las capitales del antiguo mundo, oprimiendo con barbaro yugo los mas bellos países de la tierra. Los principios mismos que son esenciales al gobierno Turco se diferencian notablemente de los que constituyen á los otros estados, y no pueden mejorarse con la introduccion de las luces y maximas Europeas. El Turco desprecia todos los talentos, todas las ventajas de sus vecinos, y tiene razon en pensar que si perdiese las qualidades que lo distinguen perderian toda su fuerza los principios fundamentales de su poder. El será estúpido, arrogante, cruel mientras sea Turco. La expulsion de los fieles discipulos de Omar seria uno de los triunfos mas gloriosos de la civilizacion y de las artes útiles de la vida sobre la ignorancia y la barbarie. El Gran Señor reina sobre 6 ó 10,000,000 de vasallos en Europa; ¿á que gobierno pertenecerian entonces?— ¿A la Rusia? A las grandes potencias continentales por igual participacion? Naceria de sus ruinas un estado independiente? Si los asuntos del Occidente ocupasen la atencion y las fuerzas de Bonaparte, la Rusia reviviria probablemente su antiguo proyecto de poner a Constantino sobre el trono de los Griegos. El beneficio que derivaria la Inglaterra del Comercio de Turquia, seria inmenso, si entuviese en manos de los Griegos, ó de los Rusos. Las deliciosas y fértiles islas del Archipiélago, presentarian (baxo otro gobierno) una copia, una imitacion a lo menos de su antigua gloria y felicidad. La sola isla de Scio contiene cerca de 250,000 almas.

La media luna del Profeta no puede dominar mucho tiempo las hermosas regiones que su supersticion ha sumergido en tan oscura noche. Las semillas de ruina y disolucion existen en los Serallos y Mezquitas de los Mahometos y Solimanes, y minan ya los cimientos de esta antigua y barbara fabrica. Entre las venerables y magnificas reliquias de la antigua Grecia, que los Otomanos desfiguraron ó destruyeron para que no contrasten con su brutalidad, no quedara ningun monumento que atestigüe sus progresos en qualquiera de las sendas abiertas por el ingenio humano.— *London Chronicle.*

GUAYRA. 21 de Diciembre.

Don Antonio Ruben, patron de una lancha procedente de N. Barcelona, y llegado á este puerto el 17, espresa que tres dias antes de su salida, que fué el 14, habian llegado á aquel puerto dos goletas procedentes de Puerto Rico y la Granada, las que notificaban que la ciudad de Santo Domingo debia para entonces estar en poder de los Españoles, pues de todas las acciones habian salido victoriosos; que todos los buques Ingleses de las Antillas se habian reunido en la Granada y hacia salida una expedicion contra la Martinica, cuyo buque

ésto se creia tan seguro, que el gobernador Sr. F. Marand se habia embarcado para tomar el mando de aquella colonia.

D. Mariano Campins que vino de pasajero en la misma lancha, añañia decirse en Barcelona que el ejército de Josef habia sido batido el 15 de Octubre, quedando en el campo 30 000 Españoles y muertos y prisioneros todos los Franceses; que Joseph habia sido muerto, ó hecho prisionero, y que el General Castano habia quedado gravemente herido.

El silencio del Sr. gobernador de la Trinidad, del de Camand y del comandante de Barcelona no permiten todavia dar asenso a estas noticias.

CARACAS 23 de Diciembre.

El dia 6 del corriente se ha hecho con la solemnidad acostumbrada la distribucion de premios en la Casilla de la Real y Pontificia Universidad. Deseosas varias personas de promover el adelantamiento de las Letras, se habian propuesto despertar la emulacion de los jóvenes alumnos, menos con el valor material de los premios, que con la publica recompensa de honor, ofrecida á los tempranos sucesos de sus talentos. La continuación de esta practica, multiplicando los premios, y variando las materias, no podrá menos de ser favorable á todos los ramos de instruccion.

El premio de un doblon, ofrecido por el Sr. Rector Dr. D. Josef Gabriel Lindo para los Estudiantes de la clase de Mínimos que mejor desempeñasen un exámen sobre el pronombre y sus atributos, se sortó entre D. Joseph Sanchez, D. Manuel Munoz, D. Joseph Wanguemet, D. Manuel Diaz y D. Manuel Malos, y tocó al primero.

El de un doblon, ofrecido por el Dr. D. Juan Antonio Roxas Querylo para los de la misma clase, que se exáminasen del Verbo, se sortó entre D. Manuel Munoz, D. Joseph Sanchez, D. Joseph Wanguemet, D. Amelmo Bolibar, y D. Manuel Diaz, y tocó al mismo.

Otro igual, ofrecido tambien por el Dr. D. Juan Antonio Roxas, para los Estudiantes de la misma clase, que sufriesen un exámen sobre el Nombre y sus atributos, se sortó entre D. Ramon Rivas, D. Manuel Diaz, D. Joseph Requena y D. Joseph Sanchez, y tocó al primero.

Otro igual, ofrecido para los Estudiantes de la clase de Menores que se exáminasen en la traduccion, por el Bachiller D. Domingo Quintero, se asignó á D. Carlos Quintana.

Otro igual, ofrecido por el mismo á los Estudiantes de la misma clase, que se exáminasen del Fleuri, se sortó entre D. Francisco Arauda, y D. Juan Arávalo, y tocó al primero.

Otro igual ofrecido por el mismo á los Estudiantes de la misma clase que sufriesen un exámen general de todas las materias que en ella se enseñan, se sortó entre D. Carlos Quintana, D. Joseph Machado, D. Joseph Espinosa, D. Juan Monzoa, D. Valentín Amas, D. Miguel Sanchez, y D. Josef Perez, y tocó al primero.

Otro igual, ofrecido por el mismo á los Estudiantes de la misma clase que se exáminasen de Primera Clase y Géneros, se sortó entre D. Rafael Arbelo, D. Francisco Ochoa, D. Joaquin Gonzales, D. Fortunato Rodriguez, D. Luis Acosta, y D. Vicente Ilarra, y tocó al primero.

El de medio doblon, ofrecido por D. Jaime Bolet al Estudiante de Mínimos que mejor declinase Substantivos y Adjetivos, se asignó á D. Juan Bolet.

El de seis pesos, ofrecido por el R. P. L. Fr. Juan Joseph Garcia al Estudiante que hiciese mejor exámen de Lógica, se sortó entre D. Josef Antonio Carias, D. Miguel White, D. Carlos Miguel Gáñdez, y D. Joseph Bernardo Asteguieta, y tocó al primero.

Los tres premios de media onza el uno, y los otros dos de un doblon, ofrecidos por el Dr. D. Alexandro Echezurra á los Estudiantes que mejor desempeñasen un exámen de Física General, se sortaron el primero entre D. Joseph del Rosario Garcia, y D. Pedro Mixares, y tocó al primero; el segundo entre D. Alexandro Peña, D. Gil Antonio Parfareen, y Don Rafael Mexias, y tocó al tercero; y el ultimo entre D. Josef Vicente Dominguez, D. Juan Josef Ramirez, y D. Ramon Herroz, y cayó en suerte al segundo.

Por ultimo el premio de media onza, ofrecido por el Dr. D. Josef Delgado al Estudiante que mejor desempeñase un exámen sobre el tratado de los atributos de Dios, se asignó al Maestro D. Luis Montecano.

Por ser dias de ambos preceptos el Domingo y Lunes no podrá darse el Martes en gazeta extraordinaria la continuacion del papel del Señor Cevallos.

Mercado de ayer.— Añil doce reales y medio, cacao diez y ocho pesos y medio, algodón diez y siete pesos, café diez pesos.

Ha sido preciso diferir los avisos para la proxima gazeta, donde seron insertados sin falta alguna.